

der Gerichte durchdrungen sind. Sie müssen auch dort, wo ein Urteil gegen sie ergeht, das Gefühl haben, daß gerecht entschieden ist, daß die Interessen ihrer Klasse hier vertreten werden.

Wir haben in der Rechtsprechung bei den Verbrechen des Juni-Putschversuchs viele Fälle, wo die Verurteilten selbst die Gerechtigkeit der gegen sie ausgesprochenen Strafen anerkannt haben.

„Je inniger die Verbindung eines Volkes zu seinen Staatseinrichtungen ist,“

führte Otto Grotewohl auf dem 15. Plenum des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands aus,

„desto fester ist ein Staat fundiert. Die Herbeiführung eines solchen Zustandes hat zwei Dinge zur Voraussetzung:

1. die strenge Einhaltung der demokratischen Gesetzlichkeit;
2. die enge Verbindung des gesamten staatlichen Verwaltungsapparates mit dem Volke.“

Jeder Versuch, die verfassungsmäßig garantierten Rechte des Bürgers durch willkürliche Amtshandlungen zu verletzen, muß strenge Ahndung zur Folge haben.

„Die Arbeit unserer Justiz, der Volkspolizei und anderer Exekutivorgane unseres Staates ist in diesem Sinne sichtbar für jedermann zu verbessern. Sie haben in ihrer Arbeit gegen die Feinde unserer Ordnung, gegen faschistische Provokateure und Kriegshetzer vorzugehen und die Interessen der Werktätigen unter ihren Schutz zu nehmen.“

In diesen Sätzen der Entschließung des 15. Plenums finden wir noch einmal den Hinweis, daß die Festigung der demokratischen Ordnung, die Durchsetzung des neuen Kurses, die Sicherung der Rechte der Bürger und die Entfaltung ihres materiellen Wohlstandes nicht zu trennen sind von dem energischen Kampf gegen unsere Feinde, die unsere Wirtschaft zu desorganisieren suchen, das gesellschaftliche Bewußtsein der Massen vergiften und Mißtrauen säen wollen.

VI

Die bekannte Stelle in der Entschließung des 14. Plenums des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, daß ehrliche Arbeiter anders zu behandeln sind als Provokateure, ist nicht ein einmaliger Hinweis, ist nicht eine Regelung eines Einzelfalles — hier ist ein Prinzip unseres Strafrechts überhaupt aufgedeckt.

Die Handlungen eines Feindes, der unsere staatliche, wirtschaftliche und kulturelle Ordnung zu untergraben trachtet, sind weitaus gefährlicher als die Handlungen eines Menschen, der durch sein bisheriges Leben sowie durch seine Persönlichkeit zeigt, daß er ein Mensch ist, der seine Tat nicht aus Feindschaft gegen unseren Staat der Arbeiter und Bauern begangen hat, sondern aus politischer Zurückgebliebenheit, aus Leichtfertigkeit, aus